

## Autoridades verifican operatividad de Sitio Teno de Inspección Fitosanitaria

Con la finalidad de verificar la correcta operatividad del sitio de inspección fitosanitaria ubicado en Teno, la Seremi de Agricultura, Claudia Ramos, el director regional del SAG, Juan Pablo López, el jefe de oficina SAG provincia de Curicó, Eduardo Araya, y profesionales, técnicos y operarios del sector público y privado, visitaron las instalaciones e hicieron un recorrido por el lugar.



La actividad se enmarcó en el inicio de la temporada de exportaciones agrícolas en la región, y específicamente en ese lugar de inspección, donde se revisa fruta fresca con destino exclusivamente al mercado norteamericano.

En estas instalaciones, bajo estrictas condiciones de resguardo, se revisa la fruta bajo la normativa norteamericana lo cual se traduce en una inspección conjunta entre funcionarios SAG y del Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA) designados en el recinto. Una vez que es aprobada la inspección fitosanitaria, la fruta queda en condiciones de ingresar directamente al mercado norteamericano puesto que este trabajo forma parte de un programa de pre embarque lo que significa que la fruta no será revisada nuevamente en destino.

En este marco, el director regional del SAG, señaló

que “en esta oportunidad la supervisión que estamos viendo es cómo está funcionando esto y hasta el momento, en dos semanas de funcionamiento, ya llevamos un millón de cajas inspeccionadas y esperamos que al término de la temporada se pueda cumplir con lo que se hizo el año pasado que fueron alrededor de 10 millones de cajas”. Respecto de la operatividad el director señaló que “en estos momentos vemos que las instalaciones están funcionando óptimamente, se está haciendo continuidad del Servicio y esperamos que siga incrementándose en la medida que podamos tener otros sitios abiertos como es próximamente el Sitio de Cabrero”.

Por su parte, la Seremi de Agricultura, destacó la actividad que se desarrolla en este lugar e indicó que “hoy ya comenzamos la temporada de exportaciones por lo que se hace muy

importante que este sitio sirva para hacer las partidas a Estados Unidos desde nuestro país; eso denota la confianza que tiene Estados Unidos con respecto al manejo fitosanitario de lo que hace Chile con nuestro servicio que es el SAG”, lo cual fue ratificado por Juan Contreras, Administrador del Sitio Teno y representante de Frutas de Chile, al indicar que “el trabajo que aquí se realiza es muy importante en el cual certificamos las cajas que van con destino a Estados Unidos; es un trabajo mancomunado entre las tres instituciones donde cada cual cumple un rol muy importante dentro de esta certificación de fruta, en la cual hemos validado durante las últimas temporadas en un promedio entre 9 y 10 millones de cajas y esperamos que esta temporada sea igual o mejor que las anteriores”.

Aumentan cajas inspeccionadas

En el Sitio de Inspección SAG/USDA Teno, durante la temporada 2023/2024 se inspeccionaron 10.935.922 de cajas lo que representa un 8 % de aumento con respecto a la temporada anterior, siendo naranjas, cerezas y manzanas las principales especies. El incremento más significativo estuvo en naranja, que paso

de 1.578.830 cajas certificadas con destino USA a 2.130.721.

Cabe mencionar que actualmente el SAG, en sus instalaciones en Teno, proporciona servicios de inspección a 94 empresas exportadoras del país desde la región de O'Higgins al sur.